

[← Volver](#)

La Nota Tucumán

hace 4 semanas • 3 min de lectura

Investigación regional alerta sobre el avance de la violencia de género digital y propone un nuevo marco de responsabilidad feminista

Género y Diversidad



En el **Día Mundial de los Derechos Humanos**, y en pleno cierre de los [16 Días de Activismo contra la Violencia de Género](#), una conversación urgente volvió a instalarse en la agenda pública: **¿cómo enfrentamos las nuevas formas digitales de violencia que hoy atraviesan a mujeres y diversidades en toda la región?**

Este 10 de diciembre, UNFPA y la organización [Derechos Digitales](#) reunieron a especialistas y activistas del Sur Global en el webinario [“Sistemas feministas de responsabilidad frente a la violencia de género facilitada por la tecnología”](#). donde presentaron una investigación conjunta que propone



Inicio



En debate



Agenda



Tema



Buscar

LN La Nota

La actriz y activista argentina **Thelma Fardin** abrió el panel con una reflexión que condensó el corazón del debate. Las violencias digitales—el hostigamiento, la difamación, la difusión de imágenes sin consentimiento, los ataques coordinados—no son solo agresiones simbólicas: **impactan en la salud mental, restringen la participación pública y expulsan a mujeres y disidencias de los espacios digitales.**

"Nos retiramos —y nos retiran— de la conversación pública, y eso empobrece el debate", alertó Fardin durante el encuentro. Su intervención marcó la urgencia de pensar estrategias feministas globales ante un fenómeno que crece en intensidad y sofisticación.

Deepfakes, grupos de Telegram y acoso: América Latina da un paso clave contra la violencia digital

La presentación también profundizó en los obstáculos que enfrentan las víctimas al intentar denunciar. **Paloma Lara-Castro**, directora de Políticas Públicas de Derechos Digitales, apuntó contra las fallas estructurales:

"Las víctimas encuentran un gran desafío a la hora de identificarse con las leyes específicas, pero también al momento de acercarse al sistema judicial. En las legislaciones también se ejerce violencia y exclusión. Las respuestas de los Estados son ineficientes."

La investigación presentada —que incluye recomendaciones concretas para marcos normativos y políticas públicas— **subraya que los sistemas judiciales actuales no están preparados para abordar la violencia digital con perspectiva de derechos humanos.**

Desde UNFPA, **Alexandra Robinson**, asesora técnica en violencia de género, reforzó la apuesta por nuevos modelos de justicia que no reproduzcan lógicas punitivas excluyentes, sino que promuevan enfoques restaurativos:

"Estamos proponiendo un marco orientador global que apoye leyes restauradoras, que generen resiliencia y acompañen las estrategias feministas. Necesitamos impulsarlas de manera colectiva."

El panel contó además con expertas de Brasil, México, India, Zimbabue y Estados Unidos, reflejando la dimensión transnacional del problema y la necesidad de respuestas colaborativas.

En un contexto en el que las agresiones digitales crecen y se diversifican, estas herramientas buscan iluminar caminos para proteger derechos y garantizar que las mujeres y diversidades puedan habitar los espacios digitales sin violencia.



Inicio



En debate



Agenda

LN La Nota

– ["Principios orientadores para una reforma legislativa y de políticas públicas frente a la violencia de género facilitada por la tecnología: hacia un sistema de responsabilidad"](#)



Abrir Debate

Inicia una discusión sobre esta noticia

0 comentarios

172

Guardar

Deja tu comentario

Escribe tu comentario...

Nombre

Email



Guardar mi nombre, correo electrónico y sitio web en este navegador para la próxima vez que haga un comentario.

Verifica que eres un ser humano



Publicar



Inicio



En debate



Agenda

La Nota



La Legislatura reconoció a dos alumnas de La Cocha por obtener el mejor promedio provincial en educación técnica

Las estudiantes Malena Carabajal y Sofía Rodríguez, de la Escuela Técnica N° 1 de La...



Deepfakes, grupos de Telegram y acoso: América Latina da un paso clave contra la violencia digital

Hay un punto en el que muchas mujeres entendimos que la violencia digital no era...



Feminismo no solo para blancas

El Encuentro Plurinacional de Mujeres, Lesbianxs, Travestis, Trans, Bisexuales, Intersex y No Binaries tuvo su...

Dejá un comentario

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos obligatorios están marcados con *

Comentario *

Escribe tu comentario...



Inicio



En debate



Agenda

LN La Nota

Email *

Sitio web



Guardar mi nombre, correo electrónico y sitio web en este navegador para la próxima vez que haga un comentario.



Publicar comentario



Inicio



En debate



Agenda